



EL OEV ANTE EL SIMULACRO ELECTORAL

La celebración de un simulacro, poco antes de realizarse unos comicios, es una buena iniciativa que el CNE ha llevado a cabo desde hace varios años con la finalidad de poner a prueba el sistema electoral y contar con el tiempo suficiente para corregir las fallas que pudieran haberse detectado durante el evento. Es también una oportunidad que el CNE abre a todos los votantes para que se familiarizaran con el proceso de votación. El *Observatorio Electoral Venezolano* (OEV) considera positivo que el pasado domingo haya tenido lugar un simulacro de cara al próximo 6 de diciembre.

Sin embargo, todo simulacro electoral, además de someter a prueba los componentes tecnológicos y organizativos necesarios para realizar un complejo proceso comicial y contribuir en la educación de los electores, debe recrear plenamente las condiciones físicas y políticas en que dicho proceso deberá llevarse a cabo. En este último sentido, el simulacro fue empañado al convertirse también en un acto político en muchos de los centros de votación, donde distintos actores políticos, principalmente el PSUV y sus candidatos, aprovecharon el simulacro para realizar actividades abiertas de campaña electoral con el llamado explícito a votar por sus candidatos, usando la ocasión para afinar la maquinaria electoral partidista, con afiches, equipos de sonido y toldos que servían de punto de encuentro de activistas, violando claramente el artículo 75 de la Ley Orgánica de Procesos Electorales (LOPRE). Cabe señalar, adicionalmente, que las autoridades electorales no ejercieron sus facultades para impedir las o controlarlas.

Mención adicional merece la cobertura hecha del simulacro por los medios públicos de comunicación. En lugar de concentrarse en informaciones institucionales, se convirtieron en plataforma de difusión de las ilegales actividades de campaña realizadas por candidatos y activistas de PSUV. Los canales del Estado fueron puestos al servicio de una parcialidad política.

El OEV considera, entonces, que el simulacro del pasado domingo no fue una buena noticia. El OEV le hace un llamado al CNE, a los distintos actores políticos y a todos los electores, para que el 6 de diciembre se le garantice a la sociedad venezolana una jornada electoral plenamente apegada a la legislación vigente y donde no se repitan irregularidades como las observadas el pasado domingo.

Caracas, 19 de octubre de 2015
www.oevenezolano.org